



うふうに了解できると考えております。

○柳田委員 提案者あるいは医務局でもどちらからの御答弁でもけつこうですが、歯科医師が死亡診断書を交付してはならないというような禁止条項がほかの欧米各国にも立法上ございますがどうか。さらに歯科医師の死亡診断書交付に関するこれに類似の立法で、歐米各国の実情等私は寡聞にして存じませんので、その辺のところを御明示願えたらどうかと思うのであります。

○曾田政府委員 私どもの方で調査をいたしました限りにおきましては、明確に歯科医師は死亡診断書を書くことができないという禁止条項を設けておりますものは承知しておらないのでござります。アメリカ等におきましてもその辺がはつきりとは現われておりません。ただ実情といたしましては、歯科医師が作成いたしました死亡診断書というふうに心得ます。

○柳田委員 実際問題として今御説明

のように、歯科に関する限りの死亡診断書といふものは非常にその数が少いと思うでありまするが、それでは過去をさかのぼつた何年でもよろしい、一年でも三年でもよろしいが、どれくらいい完全に歯科の領域に関するもので、死亡した、従つてこういうような法律の禁止条項がなければ、当然歯科医師の手によつて死亡診断書が交付せらるべきものと了承されるような実例が何例くらいありましたか、それが非常に少いということでありまするが、過去一年でその事例がなかつたとおつしやいますならば、過去五年でもよろし

い、そういうようなデータをお伺いし

た。

○林参議院議員 今過去何例あつたかという調査は、私の方ではつきりとお答えはできません。しかし歯科疾患が原因でさよなことを起した例は何例かはありますするが、きわめてまれであります。おそらく一年に一つあるかないかやなからうかとも私は考へているくらいであります。

○柳田委員 私は別にこの法案に反対するわけではございませんから、そのつもりでお聞き願いたいのですが、こ

ういうような、事例がごくまれのまれ

であるというようなもののために特別に立派するということに、多少私は疑

点もありますと同時に、そういう特例

のもののためにまた禁止条項を設ける

以上はもう少し正確な数字あるいは資

料等をおそろくなつておく必要があ

ります。同じことであります。從

いまして提案者においても、立法する

こととも、逆説的に疑問があると思うの

であります。同じことであります。從

のじやなかろうかと一応は考えま

す。さらに死に診断書は、現在直接死因

と間接死因とにわけて記載することに

なつておりますが、かりに歯科領域に

関する限りのこういうような死亡診断

書を出される場合に、直接死亡といふ

ものははどういう病名になります

か、その辺のところもひとつ御明示を

願いたい。間接死因はいろいろとある

わけでありまするが……。

○林参議院議員 先ほどの、今までに

幾つくらいあつたかということでありま

すが、それは大体において民間開業

医のところには比較的少いのであります

が、大学あたりの歯科外科あるいは

口腔外科をやつしている人たちは、この

がん腫の例をお引きになりましたが、

口腔外科をやつしている人たちは、この

がん腫の例をお引きになりましたが

常に盛んなために、歯科医学におきましても、口腔外科、特に歯科外科ということに關しましてはかなり日本は進歩を見つあつたのであります。が、たまたまアメリカの歯科医学の影響を受けたと申しますか、アメリカ歯科医学の場合にはさようなことはあまり好みませんので、この法律が改正になりますして、從来われ／＼がそういうものを明確にうたつていなかつたものが加えられた、こういうのが事実でございます。さような点をひとつ御了解いただきたいと存じます。

○小島委員長 他に本案についての御質疑はございませんか。——質疑もないうでですから、本案の質疑はこれで終了したものと認めるに御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○小島委員長 御異議もないようありますから、本案の質疑は終了したものと認めます。本案に関する討論及び採決は後日に譲ります。

○小島委員長 御異議もないようでございません。——本案については他に質疑もないようでありますから、本案についての質疑は終了したものと認めてよろしくうございますか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○小島委員長 御異議ないようでございますから、本案の質疑は終了したものと認めます。本案に関する討論及び採決は後日に譲ります。本日はこれをもつて散会いたします。

午前十一時十分散会

昭和二十八年七月三十日印刷

昭和二十八年七月三十一日發行

衆議院事務局

印刷者 大蔵省印刷局